
 

Stadt Kalbe (Milde) 4. Januar 2024 
 

Niederschrift über die Sitzung des Ortschaftsrates Kalbe (Milde) 
 
Datum: 21.12.2023 Beginn: 19:00 Uhr 
Ort: Rathaus, Sitzungssaal, Kalbe (Milde) Ende:  20:35 Uhr 
 
Teilnehmer: 

Herr Dr. Helmut Bender  
Herr Volkmar Erl  
Herr Gerhard Gansewig entschuldigt 
Herr Mathias Graf  
Herr Thomas Klauß  
Herr Günter Pusch  
Herr Heiko Gabriel  
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und ord-

nungsgemäßen Ladung 
2.  Änderungsanträge und Feststellung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) 
3.  Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 12.10.2023 (öffentlicher Teil) 
4.  Einwohnerfragestunde 
5.  Beratung und Festlegung Budget 2024 
6.  Beratung zur Thematik Spielplätze 
7.  Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
8.  Anfragen und Anregungen 
 
Nichtöffentlicher Teil 
9.  Änderungsanträge und Feststellung der Tagesordnung (nichtöffentlicher Teil) 
10.  Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 12.10.2023 (nichtöffentlicher Teil) 
11.  Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
12.  Anfragen und Anregungen 
 
Beginn der öffentlichen Sitzung 
TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und 
ordnungsgemäßen Ladung 
Herr Gabriel eröffnet die Sitzung, stellt die Anwesenheit von 6 Mitgliedern des Ortschaftsra-
tes und somit Beschlussfähigkeit fest.  
Zur ordnungsgemäßen Ladung gibt es keine Einwände.    
   
TOP 2: Änderungsanträge und Feststellung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) 
Die Tagesordnung zum öffentlichen Teil der Sitzung wird einstimmig bestätigt. 
   
TOP 3: Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 12.10.2023 (öffentlicher Teil) 
Die Niederschrift vom 12.10.2023 (öffentlicher Teil) wird mit 4 Ja-Stimmen und 2 Enthaltun-
gen bestätigt. 
   
TOP 4: Einwohnerfragestunde 
- Herr Reppin lädt am 18.01.2024 um 14 Uhr zur Besichtigung einer Agro -
Photovoltaikanlage bei Rathenow ein → eine ähnliche Anlage könnte später bei Vahrholz 
entstehen → Terminänderung wäre noch möglich, Absprachen hierzu erfolgen  
- Herr Erl hat erfahren, dass verschiedene Bürger, welches schon Breitband vor dem Haus 
liegen haben, diesbezüglich ein neues Angebot von der Telekom GmbH erhalten haben → 
Stadtverwaltung wird gebeten die Sachlage zu klären und ob die alten Leitungen hierfür ge-
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nutzt werden könnten und wie man sich zu dem Angebot verhalten soll. 
- Herr Pusch fragt nach, ob für die Bewohner der Straße „AM PARK“ für die großen Laub-
mengen durch die Stadt große Behälter oder Direktabfuhr organisiert werden könnte → es 
wird geraten sich hierzu direkt mit Herrn Schulz vom Bauhof in Verbindung zu setzen  
   
TOP 5: Beratung und Festlegung Budget 2024 
Die Anträge der Vereine für das Budget sind in einer Übersicht zur Verfügung gestellt wor-
den. Die Vorschläge für die Verteilung der Mittel werden durch den Ortsbürgermeister notiert. 
Herr Gansewig hat ihm seine Vorstellung übermittelt. Sie sollen auch berücksichtigt werden.  
 
Die aus den einzelnen Vorschlägen resultierenden Mittelwerte ergeben die Verteilungstabelle 
→ welche so einstimmig beschlossen wird. (vgl. Anlage) 
 
Die Verwaltung wird gebeten, bei der Zustellung der Zuwendungsbescheide darauf hinzuwei-
sen, dass künftig verspätet eingehende Anträge nicht berücksichtigt werden. 
   
TOP 6: Beratung zur Thematik Spielplätze 
Allgemein großes Lob wird für das von der Verwaltung gestellte Material zu den öffentlichen 
Spielplätzen erteilt. 
Der Ortschaftsrat wünsch sich, dass primär, die für den Spielplatz am Freibad vorgesehenen 
Maßnahmen, erfolgen. Außerdem sollten am Petersberg und in Bühne gleichartige Rutsch-
anlagen vorgeschlagen werden.  
Angeregt wird, dass nach Möglichkeit die Wohnungsvermieter an der Finanzierung mit zu 
beteiligen sind.  
   
TOP 7: Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
Herr Gabriel teilt mit, dass nunmehr bei Vahrholz zwei Agro-Photovoltaikanlagen vorgesehen 
sind – über die zu gegebener Zeit der Ortschaftsrat befinden wird. 
   
TOP 8: Anfragen und Anregungen 
Herr Graf erinnert zum wiederholten Male, dass am Bürgersteig an der Kirche Ecke Markt-
straße/Rathausstraße der zerfahrene Zustand immer noch nicht beseitigt ist. 
 
Für Besichtigungsabsichten gibt Herr Reppin die Telefonnummer 0151-11191419 bekannt. 
   
 
 
gez. H. Gabriel 
Ortsbürgermeister 
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